

# Attaque au couteau à Arras : qui est Dominique Bernard, le professeur tué ?

Par [Guillaume Poingt](#), [Elisabeth Pierson](#) et [Benjamin Ferran](#) lefigaro.fr

Publié hier à 15:39, Mis à jour hier à 19:51

Dominique Bernard. UPNPDC

Cet homme d'une cinquantaine d'années, qui a fait toute sa carrière dans le Nord, était professeur de français au lycée Gambetta.

Il enseignait le français au lycée Gambetta-Carnot à Arras. Dominique Bernard, 57 ans, a été poignardé par Mohammed Mogouchkov, un Caucasien, fiché S pour islamisme radical, au moment de l'intercours de 11 heures. *«L'enseignant qui a été tué s'est interposé lui-même, son collègue blessé et le personnel qui a été grièvement blessé ont eu le même courage. Ils ont sans doute sauvé beaucoup de vies, je veux leur rendre hommage»*, a salué, vendredi après-midi, le président de la République, Emmanuel Macron.

Agrégé de lettres modernes, Dominique Bernard était le père de trois filles, étudiantes, et marié à une enseignante en anglais, professeur dans un lycée du Pas-de-Calais. Il a fait toute sa carrière dans le Nord, d'abord en enseignant quelques années en classe préparatoire à Lille, avant de revenir, il y a plus de quinze ans, à Arras, la ville où il avait passé son enfance.

## «Un fervent défenseur de la laïcité»

*«Dominique était agrégé, mais enseignait par choix au collège. Il aimait profondément son enseignement, les élèves, la littérature, la culture, tout ce qui peut faire d'un homme un honnête homme. C'était un fervent défenseur de la laïcité, à l'image de Samuel Paty»*, a expliqué une de ses proches dans un entretien à Factual. Cette année, il avait en charge plusieurs classes de cinquième. *«Il était un peu sévère mais sympa»*, souligne un de ses élèves.

Dominique Bernard avait également cofondé l'Université populaire du Nord-Pas-de-Calais, à Arras, dans la continuité de l'Université populaire de Caen de Michel Onfray, avec cette même envie de partager son savoir et de transmettre ses passions. *«C'était une belle personne»*, confie au *Figaro* le philosophe, qui avait rencontré deux fois Dominique Bernard, ainsi que ses élèves.

Cet homme raffiné et cultivé aimait notamment étudier les rapports entre l'écrit et l'écran, entre la page et l'image. À l'Université populaire, il donnait des conférences intitulées *«Littérature et cinéma»*, *«Musique et cinéma»*, ainsi que des cours d'analyse filmique. Épris de littérature, Dominique Bernard comptait Proust, Céline, Gracq, Simon, Michon ou encore Rouaud parmi ses écrivains préférés. Côté cinéma, il vouait un culte à Welles, Truffaut et Téchiné.

Cette attaque à Arras survient trois jours avant la commémoration du meurtre du professeur d'histoire-géographie Samuel Paty, tué le 16 octobre 2020 à Conflans-Sainte-Honorine (Yvelines).